

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 31 DE ENERO DE 1812.

San Pedro Nolasco, Fundador.

El jubileo está en la Iglesia de S. Agustín.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol á las 6 h. 55' y se pone á las 5 h. 5'. Debe señalar el relox al punto del mediodia 12 h. 13' 51". Es el 18 de la luna. Sale á las 7 h. 24' noch. y se pone á las 7 h. 46' mañ del 1.º de feb.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocad.

Prim. alta á las 3 h. 34' mad.		Seg. alta á las 3 h. 52' tard
--------------------------------	--	-------------------------------

Prim. baxa á las 9 h. 42' mañ.		Seg. baxa á las 10 h. 1' noch
--------------------------------	--	-------------------------------

Señor editor: sobre qualquier asunto varían mucho las opiniones, y la mia pocas veces concuerda con la comun o general. Asi sucedió ayer en mi tertulia, donde algunos opinaron que la desgracia de D. Narciso Rubio había llegado al último colmo, por haber sido electo regente del reyno uno de los sujetos á quien él había procurado deprimir en su bien merecido concepto, valiéndose para el efecto de la libertad de imprenta. Yo opiné al contrario diciendo: que mas que á Rubio, ofendian á aquel supremo magistrado, los que podian juzgarle capaz de tomar venganza contra un infeliz; pues ponian en duda su generosidad y grandeza de alma. Si aquel obró quejoso, oprimido y despechado: éste en libertad y en el solio no po-

drá dexar de manifestarse magnánimo, al paso que justiciero; y para persuadirles lo bien fundado de mi opinion les recordé aquel pasage en que Plutarco nos refiere como Licurgo se vengó del jóven Alcandro, quando en una conmocion del pueblo recibió de éste tan recio golpe, que le hizo saltar un ojo. Este miserable fué entregado á discrecion de Licurgo, por el mismo pueblo ya sosegado, y el legislador se castigó con llevarsele á su casa, tratándole con tal suavidad y dulzura, que en lo sucesivo fué el mas sincero partidario y admirador de Licurgo. ¿Quién duda, pues, que en quanto á la ofensa personal, nuestro digno regente, obrará siguiendo los impulsos de su noble corazon, de un modo semejante, siempre que no considere comprometida la vindicta publica? Yo no he visto el escrito de Rubio é ignoro los motivos porque se procede contra él. No le conozco, ni me intereso mas en su favor que en el de otro qualquiera ciudadano. Tampoco trato de adular á quien me pudiera favorecer; pues ymd. conservará mi nombre anónimo; pero le comunico esta idea por que me parece justa, y la que debemos todos tener de los dignos sugetos elegidos por el soberano congreso de las Cortes, para manejar las riendas del gobierno.

Queda de ymd. como siempre su seguro servidor y amigo.

NOTICIAS DEL REINO.

Alicante 13 de diciembre.

Tenemos noticias muy satisfactorias de la parte de Granada. Mil y quinientos españoles ocupan á Huercalvera, al mismo tiempo que los enemigos se extienden hasta Cullar, con la circunstancia de hallarse en Rioxa un destacamento de 50 hombres, sin que haya mas gente desde Guadix á Almería. Los franceses y afrancesados de las Alpujarras se han refugiado á dicha última ciudad, contandose entre todos ellos, hasta el número de 500 á 600 hombres, que aunque tratan de salir, no osan ejecutarlo, recelosos de ser atacados por el alcalde de

131

Orívar, que está situado en la Campita. Málaga se halla sitiada por el emprendedor Ballesteros, y á pesar que los franceses han tapiado todas las bocas calles, ó se han rendido, ó deben estar en los últimos apuros. El pérfido Chacon continúa regentando la vara de Almería, que depositó en sus viles manos el gobierno. (Correo de Cartagena.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Concluye el aviso principiado en el diario de antes de ayer. Conforme al indicado plan se enseñará en ella la doctrina cristiana, á leer y escribir, las buenas costumbres y urbanidad, la gramática castellana y latina, la retórica y poética, la lógica, las matemáticas, la fortificación, las lenguas francesa é inglesa, la geografía, la cronología, la historia sagrada, profana antigua y moderna, la música vocal é instrumental con aplicación al piano, el dibujo del natural y el militar, el ejercicio de infantería, las ordenanzas del ejército y la táctica general.

La parte científica se dirigirá exclusivamente por los profesores, que animados de los mismos sentimientos de los padres, y á sus instancias, se han reunido á tan laudable fin, consagrando sus tareas y conocimientos á la comun utilidad. Para llevar al cabo tamaña empresa celebrarán aquellos cada semana una junta, que ha de presidir el director general en la academia, uno de los mismos profesores.

La parte administrativa y la económica, la recaudación y distribución de lo que contribuyeren los alumnos estará á cargo de los mismos padres o interesados de los educandos, eligiéndose de entre aquellos por los profesores un administrador: un contador y un tesorero cada año.

Se tendrán exámenes particulares á los seis meses de abierta la academia, y al año generales en público.

Se admiten discípulos indistintamente, y cada uno contribuirá mensualmente con ciento y sesenta reales vellon por su enseñanza, aun quando asista á muchas

elases en un mismo dia , y con otros ciento y sesenta reales por sola una vez á su entrada para gastos del establecimiento , que se ha de abrir en la casa llamada la *Camorra* , cedida por el gobierno para este objeto.

Deseando aprovechar el tiempo lo posible , y reducir el curso de estudios á la mas corta duracion, habrá en el año muy pocas vacaciones en algunos dias de fiesta muy señalados , destinándose los demas festivos; despues de oida misa , á la enseñanza militar y á juegos gimnásticos.

Los niños serán conducidos desde sus casas á la academia , y desde esta á aquellas , por los ayos que en número suficiente habrá pagados de cuenta del establecimiento.

Los padres ó interesados que quieran imponerse á fondo en el plan , remitirán sus nombres , con las señas de la calle , casa y número de su habitacion , á la libreria de Salcedo , en la plazuela de S. Agustin , para avisarlos del dia , hora y sitio á que deberán concurrir para oírle leer , pudiendo entonces hacer quantas preguntas y reflexiones crean oportunas para su inteligencia y satisfaccion , y quedando sin embargo en plena libertad de enviar ó no sus hijos á la academia.

Luego que se pueda contar con cincuenta discípulos, suscribiéndose sus padres ó interesados al efecto , se dispondrá la casa para abrir inmediatamente la academia.

OTRO—*Las Angélicas Fuentes , ó el Tomista en las Cortes.* Papel de 59 páginas digno de leerse. Está de venta en la libreria de Niel hijo , calle del Baluarte.

TEATRO—En justa gratitud á los defensores de la patria , se executará la fucion siguiente :

Una buena sinfonia : la comedia refundida en 3 actos *La batalla de Pavia y prision del rey Francisco* : una obertura nueva : la tonadilla *El indolente Poltron* : las boleras nuevas ; y el famoso sainete *Las casañeras picadas* , en el que se bailarán unas manchegas nueva:—á las 7 =

En la Imprenta de D. ANTONIO MARIQUA , año de 1812